



Justicia Social

Órgano de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, lunes 26 de Julio de 1937 - Núm. 363

En Brunete y sus alrededores, los soldados republicanos han contenido al enemigo, infligiéndole un duro castigo

El Gobierno británico ha elaborado un nuevo proyecto que será prontamente discutido en el seno del Comité de No Intervención.

Con dicho proyecto se pretende encontrar una «solución» al problema español después del fracaso de las últimas tentativas.

PUNTUALIZANDO

El hombre que proclama que no tiene afán de polemizar y se gasta un montón de literatura para justificar lo injustificable, dice lo que no siente e infaliblemente se coloca en una actitud provocadora e insolente frente al contrincante—cuando el contrincante es el agraviado—como lo somos los de la Compañía Ciclista, debido a los falsos conceptos vertidos por el compañero Pampillón.

Quien no tiene afán de polémica somos nosotros, pero ya que se nos insulta, es justo, lógico y humano que repliquemos adecuadamente, pues se trata de la dignidad de toda una colectividad.

El compañero Pampillón reconoce tácticamente que los organizadores del festejo—fiestecita religiosa, según él—son marcadamente antifascistas. Bien; entonces le preguntamos de la mejor buena fe: ¿qué interés particular podríamos tener para realizar un conato de San Juan faltando únicamente la presencia del páter?

Lógicamente, creemos que ninguno.

Más abajo nos sale por la tangente diciendo no creer fuese un acto impremeditado. Y la prueba fehaciente la tenemos en que el festejo benéfico fué anunciado el mismo día, demostración palpable de que fué un acto espontáneo.

Por lo que hace referencia a los «niños» de 20 a 30 años, contestamos que, en efecto, esos «niños» participaron en el baile, como era natural, pero pretender que los realmente niños no tuviesen participación en la fiesta, es faltar descaradamente a la verdad. Pues por la mañana hubo carrera de sacos, el juego de la paella y la olla; por la tarde carreras lentas de bicicleta, de saco y otros números más. Y el baile que tuvo lugar en la última etapa. ¿Podrá negar esto el compañero Pampillón?

Reconocemos—porque no somos sectaristas—que el único alegato que puede esgrimirse en contra nuestra, es que no eran, ni son tampoco, momentos de festejos. Eso sí que lo aceptamos. Pero acto seguido emplazamos al que se ha ensañado con nosotros y le decimos:

Si estás libre de mácula; si tu perfección y elevación espiritual es tan inaccesible, lánzanos la primera piedra.

¿Angelote de Murillo? Tenemos la convicción plena que no es este el concepto que nos ha merecido nuestro contrincante; es muy otro distinto y que se acerca bastante a la paranoia, e enfermedad mental de los que se creen ser más grandes de lo que en realidad son.

Al primer artículo lanzado contra nosotros, vislumbramos una tendencia singular: la de autoalabarse.

Las heroicidades y sangre derramada en la campaña corrobora por el compañero Pampillón, son precisamente cosas que no podemos juzgar, porque aunque el Planeta Tierra en la armonía y concierto sideral es un pequeño átomo, nos resulta para nosotros que vivimos en él, que los frentes de combate de la Península se hallan bastante lejos de Menorca que es en donde habitamos.

No obstante, respecto al frente de Mallorca, sabemos algo que no es relativo, sino bien concreto, que en favor de nuestro impugnador, dice bien poco. Los sargentos y suboficiales—hoy oficiales—del Regimiento Infantería número 37, fueron testigos del ataque de mediados de que fué víctima antes de pisar tierra mallorquina, de cuyas consecuencias regresó a Menorca. Los combates del frente mallorquín los vió desde el barco y su acción efectiva se limitó a oír las vibraciones sonoras de los cañonazos. Naturalmente que no todos los temperamentos tienen facultad de soportar combates en donde realmente se juega el pellejo.

Cuando sus compañeros regresaron de Mallorca, le aconsejaron fuese a vindicarse en la Península de su conducta nada honrosa para el que viste uniforme militar.

En este último artículo nos señala haber descubierto en la fiesta, tentáculos de «la quinta columna».

Nosotros que no poseemos su sutil clarividencia, no podemos decirnos percatarnos. ¿Quiénes eran? Si no los de lata, se hace cómplice de ellos.

No vamos a discutir el antifascismo del compañero Pampillón, no; pero no toleramos que él nos insulte escudándose en su ritidez ideológica.

Si alguien se hiciese un examen retrospectivo de conciencia, seguramente brotarían de su subconsciencia recuerdos de ciertos versos dedicados a Virgenes Patronas. ¿Sabe usted algo de eso, por ventura?

¡Vamos! ¿Que nosotros también nos hemos sabido jugar la vida en más de una ocasión en aras de un ideal y no lo sacamos a relucir periódicamente!

Y basta por hoy.

ANTONIO DOMINGUEZ

Ciudadela, Julio de 1937.



VALENCIA 24 - El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

En el sector de la Sierra, donde el 6 de los corrientes se inició nuestra ofensiva, se ha combatido durante el día de hoy desde que amaneció hasta después de cerrada la noche sin tregua y con enorme violencia.

A las primeras horas de la mañana la aviación facciosa ha realizado un violentísimo bombardeo contra el frente Sur del 5.º Cuerpo de este Ejército.

Seguidamente la artillería facciosa ha cañoneado, por espacio de una hora, el frente de Brunete. Ante la presión de los rebeldes, las fuerzas de la 11 División se vieron obligadas a replegarse, abandonando el pueblo de Brunete.

Por la tarde fuerzas de la 14 División en un enérgico contraataque con protección de carros de asalto y artillería, lograron combinadamente con fuerzas de la 8 División y otras tropas, abordar las posiciones de los alrededores de Brunete.

A última hora de la tarde estas fuerzas han logrado penetrar en el pueblo de Brunete, en cuyas calles se está librando una encarnizada batalla para la posesión del mismo, desconociéndose hasta la hora de facilitar este parte el resultado de la misma.

Fuerzas de la 31 División, han realizado un contraataque que, después de ocasionar al enemigo un considerable quebranto, lo ha desalojado de sus posiciones, haciéndole algunos prisioneros.

El 18 Cuerpo de este Ejército, ha combatido al Este del río Guadarrama, abandonando sus posiciones para ocupar otras nuevas a la margen izquierda de dicho río.

La aviación leal ha entablado combate con la enemiga, durante el cual, fué derribado un aparato alemán marca Dornier. Sus pilotos se arrojaron en paracaídas cayendo en nuestras líneas y haciéndoseles prisioneros. Los dos tripulantes también son alemanes. Uno de ellos resultó gravemente herido y el otro ileso.

Nuestras fuerzas han realizado un afortunado golpe de mano sobre las posiciones enemigas en los kilómetros 35 y 36 de la carretera general de Andalucía, obligando a los facciosos a retirarse a las posiciones de segunda línea, pues nuestras tropas llegaron a sus primeras líneas y luego de causarles más de sesenta bajas, nuestros soldados se replegaron a su punto de partida.

FRENTE DE ARAGON

Fuego de artillería sin consecuencias.

La aviación enemiga, ha bombardeado nuestras posiciones de la orilla izquierda del Ebro y fortificaciones de la Sierra de Torralba.

En el frente de Teruel, el enemigo ha atacado nuestras posiciones de Buitre al Norte de Foguela rechazándole nuestras tropas, las cuales contraatacaron ocupando una cota que domina Albarracín.

EJERCITO DEL NORTE

Santander: El enemigo cañoneó nuestras posiciones desde Arnedo.

Asturias: Nuestros morteros alcanzaron diversos objetivos militares de la capital.

EL PARTE DE AVIACION

Facilitado a las seis de la tarde

Norte: Durante la mañana despegaron 13 biplanos y 7 monoplanos que encontráronse con 21 cazas y varios aparatos de bombardeo. Entablóse combate, derribándose un caza enemigo, después de ser ametrallado. Los nuestros regresaron sin novedad.

Facilitado a las once de la noche

Centro: Nuestras escuadrillas efectuaron bombardeos sobre Quijorna y concentraciones que se encontraban en la carretera de Brunete.

Tan bien fueron bombardeadas con singular eficacia, Villaviciosa de Odón, Sevilla la Nueva, Villanueva de Pelayo y Navalagamella, causándole muchas bajas al enemigo y destrozándole los emplazamientos antiaéreos.

Nuestros cazas entablaron combate con varios aparatos de bombardeo Dorniers modernísimos, considerados por la industria alemana como el mayor prodigio de la técnica. Sus tripulantes arrojáronse en paracaídas, cayendo en nuestras líneas, uno de ellos herido grave.

Pertenecen al Ejército Aéreo alemán. Han manifestado que llegaron a España cumpliendo sus deberes militares y órdenes superiores. Han hecho el viaje por vía aérea, pasando sobre territorio francés.

Pertenecen al grupo de experimentación formado por aparatos Dornier, del mismo modelo del que tripulaban y que fué abatido.

Después de prestada la declaración, fueron conducidos a Madrid en donde quedó hospitalizado el herido. (Febus).

FERRERIAS

Mercadal y Ferrerías son los términos municipales de predominio triguero en Menorca. Sus vastas extensiones de tierra cultivada hasta las cumbres de las montañas, son explotadas anualmente a base de la producción triguera.

Nosotros tenemos la obsesión de la trigofobia y esos campos se nos antojan estepas desiertas en donde solo tienen vida alguna serpiente de secano, o algún saltamontes despistado.

Con un sol de castigo visitamos la campiña ferreríense y la desolación de sus cuencas y valles en donde ni siquiera oímos una cigarra que rompiera la monotonía ambiente, nos produjo la impresión del feudo abandonado a la negligencia y laxitud meridional africana.

Predios aquí y acullá, sobre altozanos que dominan la heredad, desde donde el señor puede contemplar su propiedad sin ruidos ni vecinos molestos.

Es una pena escudriñar estos valles huérfanos y despoñados del árbol vivificador que en tierras como éstas, debía de ser el emperador del campo y el sostén del payés que lo cultivara. La tristeza de estos páramos disculpa la adustez del campesino. Ni ruiseñores que canten el alba entre las frondosidades de los árboles, ni jilgueros que alegren la vida en las pesadas horas del trabajo. Solo por las noches el inalocizable jilguero de los mochuelos y los ladridos rabiosos de los perros guardadores de predios que otean ruidos a largo alcance. Alguna esquila sitúa la posición de algún rebaño. Silencio...

—¿Qué producción es vuestra base de vida?—preguntamos.

—El ganado en primer lugar, y la elaboración de queso en segundo. Después nos acabamos de defender con la cosecha del trigo. En cualquier otro cultivo, las pérdidas son seguras.

Sinceramente, creemos que el payés menorquín se desenvuelve sujeto por tradiciones de leyenda.

Nosotros conocemos y nos explicamos la producción lechera en Cantabria y en Asturias, regiones dominadas por un clima lluvioso, de tierras dulces, grasas y frescas, en donde el trébol y otras plantas herbáceas proporcionan pasto a sus vacas; en donde abunda también el heno que, segado y puesto a secar, se recoge y conserva para alimento en los días de invierno. Con esta abundancia de pastos naturales, se explica la producción lechera de las citadas regiones.

Pero aquí, en Menorca, que en este tiempo se recorre la isla de punta a punta y no se ve más que alguna pradería escondida, alimentada por una noria montada con los cangilones milenarios, se nos figura una aberración querer explotar una industria ganadera y su derivada la lechera, con alimentos de importación, en una isla sujeta a los caprichos del Golfo de León y a toda clase de temporales mediterráneos.

Ferrerías como Mercadal, son víctimas del ritmo secular y eufórico de pasadas épocas. Y eso no puede, ni debe de ser. Esos terrenos deben poblarse de árboles, hoy mejor que mañana. La fruta escasea en la isla... ¿por qué esperarla de fuera? El algarrobo, el almendro, la higuera, etc. son árboles que aquí se prodigan con facilidad ¿por qué esa animosidad hacia el árbol?

Ferrerías. Esas parameras que circundan tu periferia urbana, en donde vimos agua que discurría torpemente perdida por una acequia, deben de convertirse en huerto ubérrimo para solaz y alimento de propios y extraños. Que el ruiseñor y el jilguero alegren con sus notas agradables tu vida plácida y tranquila entre perales, manzanos, almendros...

JAS

Es descubierta una banda que facilitaba el paso a la frontera, entre la cual figuran tres mujeres

Barcelona.—El comisario general de Orden Público, al recibir a los reporteros que hacen información diaria en aquel Centro oficial, les manifestó que unos agentes que habían estado trabajando durante varios días, han conseguido descubrir toda la trama de una Organización que se dedicaba a pasar gentes indeseables por la frontera, y además tenía muy bien montado el asunto de exportación de capitales.

Se ha detenido a 18 de la banda, y falta sólo uno que está en Barcelona, que se cree caerá pronto en poder de la Policía. El campo de acción lo tenían en Manresa, de donde partían todos para Vich y otros pueblos de la comarca hasta Ripoll, donde ya marchaban directamente para la frontera.

En poder de los diez y ocho detenidos se les ocupó unas 20.000 pesetas.

Formaban parte de la trama tres mujeres que también han sido detenidas, las cuales facilitaban las contraseñas que de un pueblo a otro debían dar.

Estas tres mujeres estaban en Ripoll fingiendo un veraneo y lo que realizaban era el negocio que les ha sido descubierto.

El comisario se felicitó de la labor realizada por los dos agentes.

Información Nacional y Extranjera

Impresión de la lucha en los frentes del Centro

Madrid 24.—En las primeras horas de la mañana de hoy la tranquilidad ha sido grande en todos los sectores del frente de Madrid.

Los facciosos no han dado señales de vida y se han limitado a defenderse en aquellas ocasiones en que nuestras fuerzas les han atacado por medio de lo que se llama ataques de fuego.

Estos ataques se han producido con alguna más intensidad en los sectores cercanos a la carretera de Extremadura y en los del Puente de los Franceses.

En el frente de Guadalajara se ha intensificado el cañoneo especialmente en el sector de la izquierda de la carretera de Aragón.

También ha realizado el invasor algunos ataques sobre nuestras posiciones de las cercanías de San Bartolomé de Pinares, que han sido rechazados por las tropas leales sin grandes violencias.

En el sector de la Sierra también ha habido intenso cañoneo, muy especialmente sobre las posiciones enemigas de El Espinar y San Bartolomé de Pinares.

En el Sur del Tajo los rebeldes han vuelto a atacar, pero han sido rechazados fácilmente, porque el enemigo en todos los frentes, pese a todos los refuerzos recibidos, acusa un quebranto extraordinario, tanto en el aspecto moral al ver fracasados sus planes, como en el aspecto material ante el crecidísimo número de bajas que le ha infligido el Ejército Popular de la República.

La aviación leal ha realizado numerosos vuelos de observación y vigilancia sobre diversos sectores del frente Centro, así como también ha efectuado algunos bombardeos eficaces sobre concentraciones de tropas facciosas observadas en sus líneas.

La lucha en las cercanías de Brunete.

Nuestros soldados contienen victoriosamente a los facciosos

Madrid.—Al amanecer, los facciosos han iniciado un violento ataque artillero en el frente de Brunete. La artillería leal, respondió con intensidad, entablándose el más duro duelo de artillería habido en lo que va de lucha. Veinticinco trimotores bombardearon nuestras líneas, sin resultado.

Los rebeldes pretendieron lanzarse a otro fuerte contraataque fracasando como en las veces anteriores. La lucha entablada al mediodía ha sido de una violencia formidable. Los soldados republicanos, cumpliendo la consigna recibida, limitáronse a resistir heroicamente. La aviación facciosa ha arrojado gran número de bombas incendiarias sobre Brunete, Villanueva del Pardillo y Villanueva de la Cañada.

También ha lanzado algunas bombas, sobre los campos de los alrededores, pero como las cosechas están recogidas, los daños han sido nulos. Hoy se cumple el sexto día de la contraofensiva facciosa, no habiendo conseguido nada.

Una autoridad militar del campo faccioso ha declarado que, si cumpliendo este plazo, no lograban los «nacionalistas» alcanzar los objetivos que se proponían, el fracaso sería rotundo. (Febus).

Se equiparán los precios de las subsistencias, con el sueldo de los trabajadores

Valencia.—El camarada Trión Gómez, Director General de Abastecimientos, ha manifestado que ha presentado un plan al Gobierno encaminado a equiparar el precio de las subsistencias con el sueldo de los trabajadores. También se adoptarán medidas comerciales a fin de evitar repercusiones desfavorables en nuestra moneda que pongan fin a la labor de los especuladores que elevan arbitrariamente los precios de los artículos. (Febus).

Ataque del enemigo frustrado

Gijón.—El enemigo intentó dar un golpe de mano sobre nuestra posición La Mata, rechazándosele con muchas bajas. (Febus).

Bombardeo de Tortosa por la aviación enemiga

Tortosa.—A las ocho y media de la noche tres aviones facciosos bombardearon la población resultando seis muertos y 31 heridos. Hubo tres casas destruidas y seis resultaron con desperfectos.

El fuego de las baterías antiaéreas ahuyentó a los aviones. (Febus).

También es bombardeada Barcelona

Barcelona.—La aviación enemiga ha volado también sobre esta capital lanzando unas veinte bombas.

A causa de esta criminal agresión, hay que lamentar veintidós muertos y varios heridos.

Las pérdidas materiales no son de consideración.

Los Presidentes de Cataluña y Euzkadi en Montserrat

Barcelona.—Esta mañana salieron para Montserrat, donde han comido, los Presidentes de Cataluña y Euzkadi, señores Companys y Aguirre respectivamente. Regresarán esta tarde.

Policías absueltos

Barcelona.—El Tribunal Popular ha absuelto a los policías que se negaron a aceptar billetes de la Generalidad y por lo cual habían sido procesados. (Febus).

Detención de fugitivos

Barcelona.—La Policía ha procedido a la detención de varios individuos que intentaban pasar la frontera, ocupándoseles un cheque por valor de un millón cien mil pesetas. Además les fueron ocupadas cantidades menores en plata y billetes. (Febus).

Manifestaciones del Presidente de Euzkadi

Barcelona.—El Presidente señor Aguirre, interrogado por los periodistas ha manifestado lo siguiente:

El ejército vasco, reorganizado aprovecha la estabilidad de sus líneas y mántiense en territorio vasco. Preguntado sobre la opinión de que antes de abandonar Bilbao hubiese sido conveniente destruirle, dijo que la destrucción de la capital suponía la renuncia completa. Y nosotros no hemos abandonado Bilbao definitivamente ni mucho menos.

Pensamos volver, y por ello el asunto estudióse técnicamente y se levantó acta de dicho abandono.

Sin embargo, fueron entorpecidos varios medios de producción, lo cual hará que sea imposible a los facciosos extraer nada de ellos antes de un año. De ello hay ejemplos como en los Altos Hornos y el Pantano Uldete. (Febus).

El heroísmo de unos funcionarios

Madrid.—El general Miaja ha elevado una propuesta de recompensa para los telefonistas de Colmenar Viejo, que siguieron ocupando su

puesto mientras la aviación facciosa, incendiaba el edificio. Los telefonistas avisaron al Estado Mayor, lográndose salvar la Central Telefónica y ayudando ellos al salvamento de personas.

Después instalaron la Central en otro edificio, logrando ponerla en funcionamiento al día siguiente.

A dichos beneméritos funcionarios se les entregó mil pesetas a cada uno, para premiar su heroico comportamiento, y todos ellos les entregaron íntegras al Socorro Rojo Internacional. (Febus).

Reunión del Comité de Reforma, Reconstrucción y Saneamiento de Madrid

Madrid.—Bajo la presidencia del camarada Julián Besteiro, se reunió nuevamente ayer el Comité de Reforma, Reconstrucción y Saneamiento de Madrid.

Fue aprobado el informe de los técnicos sobre el convenio de la Compañía de Tranvías que, como se sabe, colabora en dicho Comité.

Se estudió el informe sobre el abaratamiento del fluido eléctrico.

Se leyó un informe del Director de Arquitectura Municipal acerca de la protección de monumentos de Madrid y se siguió tratando del plan de reconstrucción.

El Comité espera de todos la colaboración para la realización de sus obras, por lo que, animado de los mejores deseos, proseguirá sus trabajos que tanto interesan a la vida de los madrileños.

Próximo acto de las J.J.S.S.UU.

Madrid.—Para el próximo día 8 de Agosto está anunciada por iniciativa de las Juventudes Socialistas Unificadas y en torno a las diez reivindicaciones de dichas Juventudes, una interesante conferencia.

Las alhajas de los enemigos del régimen

Barcelona.—La Policía se incautó de alhajas y valores depositadas en la caja de un Banco, a nombre de varios enemigos del régimen.

Lo incautado asciende a once millones de pesetas. (Febus).

La labor de algunos diplomáticos

Valencia.—El Director General de Seguridad manifestó a los periodistas que la Policía tuvo noticias de una expedición organizada por un representante diplomático.

Montóse un servicio, comprobándose que 47 individuos trataban de salir de España con pasaportes falsos.

Al ser detenidos, dichos individuos la Policía tuvo que enfrentarse con la actitud del indicado representante diplomático, el cual dirigió frases de desconsideración para los agentes.

A pesar de ello—ha añadido el Director General de Seguridad—los detenidos fueron conducidos a la Comisaría, en donde algunos fueron puestos en libertad. Otros por negarse a dar su filiación, quedaron a disposición de la autoridad, figurando entre ellos varios desertores derechistas significados. (Febus).

La conferencia del P. S. U. de Cataluña

Barcelona.—Ha comenzado la primera conferencia del P. S. U. de Cataluña.

Comorera pronunció un informe en el que dijo que los anarquistas y republicanos no han sabido comprender el aspecto internacional del problema español y el tema de la unificación. Aborda el problema de los salarios protestando de que un metalúrgico gane más que un albañil.

Al entrar en el salón el general Pozas fué objeto de una cariñosa ovación. El general pronunció unas frases diciendo: «En el Ejército no puede haber más que un sólo partido antifascista: el que haga política de ejército».

No merece vestir uniforme de nuestro Ejército quien haga lo contrario.

El soldado debe estar dispuesto a morir por vencer.» (Febus).

Próxima reunión del Subcomité de No Intervención. El nuevo proyecto del Gobierno británico

Londres.—El Subcomité de No Intervención se reunirá los primeros días de esta semana, si es posible el lunes o el martes, para que sea presentado ante él el proyecto del Gobierno británico elaborado por su presidente, para poner fin al callejón sin salida en que se encuentra la No Intervención.

En los círculos bien informados, donde ha sido facilitada esta información, se manifiesta que el documento en cuestión, que no está terminado totalmente, no será llevado al conocimiento de las delegaciones hasta la reunión del Subcomité.

El bufón italiano, escribe.

Un descarado artículo de «Il Popolo di Italia»

Roma.—El diario «Il Popolo di Italia» publica un artículo de fondo, que se atribuye fundamentalmente al Duce, titulado «Realidades y ficciones». Ha sido ordenada la reproducción del citado artículo a todos los periódicos italianos, y además se ha pretendido darle una importancia trascendental. Mussolini, en este artículo, dice: «La Sociedad de Naciones es una ficción; pues está manejada únicamente por Inglaterra, Francia y Rusia. La política europea, es una ficción toda ella».

Las ficciones comprometen la situación europea. Destacan especialmente dos hechos, que los países que manejan a la Sociedad de Naciones insisten en no aclarar.

El primero es el no querer reconocer el Imperio italiano, después de la conquista de Abisinia y empeñarse dichos Estados en mantener relaciones con el Negus, que no representa nada en Abisinia, por haber sido conquistado dicho país por Italia. La otra ficción consiste en oponer reparos al derecho de beligerante al general Franco.

La cuestión de los voluntarios, no existe prácticamente, pues los voluntarios que pueda haber en España, no están bajo las órdenes de sus respectivos gobiernos, puesto que los mismos han ido allí por su propia voluntad. De no concederse el derecho de beligerancia a Franco, la cuestión podría suscitar complicaciones». El artículo termina con estas palabras: «Algún día serán derribados por la realidad, los actuales sofismas políticos». (Febus).

Lo que pretenden Alemania e Italia, con su actual maniobra

París.—En los círculos bien informados se precisa que los Gobiernos fascistas de Italia y Alemania, con su maniobra contra Francia, a la que acusan de tolerar el envío de voluntarios a España, no pretenden sino justificar la realización de sus planes.

Según se dice en los citados círculos políticos y diplomáticos, Alemania e Italia han llegado a un acuerdo para enviar a España varias divisiones, con el fin de que sea posible terminar la guerra antes del próximo invierno.

Según el acuerdo, Italia enviaría 10 divisiones y Alemania 4, pero parece que últimamente fué acordado el enviar solamente diez divisiones, 8 de las cuales, serían italianas y dos alemanas.

Estos planes de los jefes del fascismo son objeto de apasionados comentarios, que han llegado a su punto culminante al conocerse el vergonzoso artículo de Mussolini publicado en «Il Popolo di Italia», el cual contiene duras críticas contra los países democráticos y contra la misma Sociedad de Naciones, sin duda para ir preparando el terreno antes de llevar a la práctica el acuerdo que se asegura han tomado el Gobierno del Reich y el de Mussolini.

Entrevista de von Ribbentrop y Mr. Eden

Londres.—Von Ribbentrop ha visitado, a última hora de la mañana, a Mr. Eden en el Foreign Office.

De fuente bien informada, se asegura que en la entrevista que ambos personajes han sostenido, han sido examinados los medios de hacer posible la política de No Intervención, dada la difícil situación en que se encuentra desde la reunión celebrada el viernes por el Subcomité.

Manifestaciones de don Fernando de los Ríos

Nueva York.—El embajador español, don Fernando de los Ríos, que ha regresado a esta capital, después de haber estado unas semanas en España, ha recibido a los periodistas a los que ha declarado:

«La guerra puede terminar pronto y a nuestro favor, si se lograra la retirada de los voluntarios». (Febus).

PARTIDO COMUNISTA (S. P. de la I. C.) RADIO MAHON

Se convoca a todos los afiliados de este Partido, procedentes de Mallorca, para una reunión que tendrá lugar en nuestro local, Anunciav, 24, a las nueve de la noche del martes día 27.

Camaradas mallorquines: Debido a la importancia de este acto, no faltéis.

EL COMITÉ

Banco de Menorca

Habiéndose extraviado el resguardo de IMPOSICION A PLAZO FIJO, número 108, expedido por la Sucursal de este Banco en Ciudadela, en 15 Enero de 1936, de pesetas 7.500 a favor de don M. Ll. C., se hace público el extravío de referencia declarando la caducidad de aquél a fin de poder expedir al interesado el duplicado que solicita, transcurrido que sea el plazo de treinta días a contar desde la primera inserción de este anuncio.

Mahón 23 de Julio de 1937.—Por el Banco de Menorca.—El Gerente, C. HERNÁNDEZ. 1-3

Sindicato Musical U. G. T.

Se convoca a todos los afiliados a una reunión que tendrá lugar hoy lunes a las ocho de la noche en nuestro local social juntamente con los compañeros de la C. N. T. para tratar de los trabajos efectuados por la Comisión nombrada a fin de constituir el Ateneo Musical.

TEATRO PRINCIPAL

(EMPRESA COLECTIVA SOCIALIZADA)

LUNES, a las 10 noche.

GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE

Dos películas dialogadas en español

20.000 AÑOS EN SING SING

por Spencer Tracy y Bette Davis

LA MUNDANA

por KAY FRANCIS, GEORGE BRENT

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES a las 7 tarde

GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE

1.º El Club de los tranquilos

(Cómica, musical)

2.º El Crucero Potemkin

Epopeya de la Revolución rusa

3.º La evocante película Americana

CARA A CARA

interpretada por KEN MAYNARD

y su caballo TARZAN

LEED Y PROPAGAD

“JUSTICIA SOCIAL”